
Roumanie : essor des entreprises funéraires

Description

En une décennie, le secteur de l'activité funéraire s'est considérablement étoffé et est devenu très rentable en Roumanie. Le nombre d'entreprises de pompes funèbres est ainsi passé de 370 en 2010, à 1 052 en 2019, puis à 1 125 en 2020. Celles-ci sont principalement implantées à Bucarest et sa région (Bucarest-Ilfov), Iasi, Cluj-Napoca, Timisoara, Constanta et Brasov et sont des entreprises familiales de très petites tailles. Le chiffre d'affaires de cette branche est passé de 62,3 millions de lei (12,6 millions €) en 2010 à 330,3 millions de lei (66,7 millions €) en 2020. Dans le même temps, le nombre d'employés travaillant dans ce secteur a doublé, passant de 1 032 en 2010 à 2 360 en 2020 (soit une croissance de 229 %).

Cette évolution est en partie le fruit de la modernisation de ces petites structures qui ont su s'adapter aux nouveaux besoins de ce marché. Désormais, elles proposent toute la gamme des services funéraires (morgue, différents types de cercueils, crémation, embaumement, choix du lieu de sépulture...) et n'hésitent pas à recourir au démarchage des proches des défunts aussi bien au domicile qu'à l'hôpital, là où ont lieu la plupart des décès. Il existe aussi des systèmes de crédit s'adaptant aux besoins immédiats des proches avec un paiement en plusieurs fois et sans intérêt.

Depuis le début de la pandémie de Covid-19, l'activité funéraire a encore connu un nouvel essor, conséquence de la surmortalité liée à cette maladie. Traduisant parfaitement cette évolution, le bénéfice dégagé par l'ensemble des entreprises du secteur est passé de 54,7 millions de lei (11 millions €) en 2019 à 86,8 millions de lei (17,5 millions €) en 2020, et devrait avoisiner les 100 millions de lei (20,2 millions €) en 2021. Quant au chiffre d'affaires de l'activité funéraire, il atteindra le niveau record de 500 millions de lei (101 millions €) en 2021.

La surmortalité n'explique pas à elle seule l'importance de ces chiffres, qui repose également sur la hausse du prix des prestations funéraires, celle-ci ayant suivi les lois de l'offre et de la demande.

Sources : DIGI 24, Antena 3, Mediafax.

date créée

27/11/2021

Champs de Méta

Auteur-article : Stéphan Altasserre